



Nombre del alumno: Nuvia Itzel Briones Cárdenas.

Nombre del profesor: LEN. Armando Ernesto Constantino.

Nombre del trabajo: mapa conceptual.

Materia: Enfermería en urgencias y desastres.

Grado: 7mo cuatrimestre.

Grupo: 1.

Frontera Comalapa Chiapas a 17 de septiembre de 2024.

Introducción y generalidades

Concepto de urgencia y emergencia

Es la atención que se debe brindar a personas que pueden sufrir un accidente o una situación que ponga en peligro su vida.

Urgencia es una emergencia que debe ser atendida de manera inmediata

Emergencia es una situación crítica donde está en peligro la vida de paciente y requiere una atención inmediata

Organización general de las urgencias

La atención a las catástrofes es atendida a través de equipos especializados, para cualquier tipo de escenario que se presente

Sistema integral de urgencia y emergencia

Conjunto de recursos materiales y humanos que tienen la finalidad garantizar la asistencia sanitaria adecuada en el tiempo y calidad en el lugar de la urgencia la emergencia.

Valoración de enfermería al paciente urgente emergente

Sistema de clasificación a pacientes muy graves, graves y leves o muertos. Tratando de evacuar a pacientes que pueden caminar por ellos mismos

Proceso de atención a enfermería en el ámbito de las urgencias y emergencias

Es el proceso de atención a los cuidados de enfermería, según la gravedad, los cuidados que se realizarán al paciente, familia y comunidad, de la manera más profesional.

Concepto y clasificación de las catástrofes naturales

Ciclones, huracanes tropicales, inundaciones, sequia, tormentas locales severas, tormentas de polvo, terremotos, tsunamis, etc.

El profesional de enfermería debe actuar desde la administración, la investigación, servicio, debe participar en hospitales temporales, puestos de primeros auxilios, alberges, etc.

El personal de enfermería debe tomar medidas preventivas para la protección de la población y la economía, así como la atención directa a las personas afectadas.

Como personal de enfermería debe atender a los afectados y rehabilitar los servicios de salud, evacuar a las personas afectadas, establecer áreas para brindar la atención necesaria a personas heridas.

Son fenómenos naturales de gran intensidad que ponen en peligro la vida humana.

El paciente poli traumatizado es aquella persona que sufre dos o más lesiones traumáticas que pueden alterar sus constantes vitales poniendo en peligro su vida a causa de varias lesiones

Si presenta una intoxicación debemos saber si fue accidental o intencionada, debemos evaluar el cuadro y proporcionar soporte vital si es necesario.

Si el paciente presenta ahogamiento, debemos comenzar a realizar maniobras de RCP o brindarle respiración boca a boca para ayudar a facilitar que el objeto extraño pueda salir del tórax del paciente.

Las quemaduras son una lesión traumática grave debido a la pérdida de la piel, esto puede provocar dolores intensos, en ocasiones infectarse, tiene secuelas estéticas, se deben hacer curaciones y mantener limpia la zona afectada, tomar antibióticos y cremas tópicos para la curación rápida